



(本社・工場)

株式会社 樽井鉄工所

大阪府泉南市



代表取締役社長
金子 健一さん

「失敗は成功の母」 果敢にチャレンジ！

◇御社の歴史を教えてください。

当社は、昭和三十一年十一月に創業しました。創業者は、教師をしていましたが、戦後、教育の方向性が変わったため、このまま教壇に立つべきかと悩んだ末、ものづくりの道に舵を切ることにしました。そのため、ものづくりを通しての社員教育を重要視しています。ものづくりにより人の成長を促し、地域の活性化と産業の発展に如何に貢献していくかが、当社の経営理念です。

創業時は、体育器具の製造に必要な溶接や旋盤加工を行っていました。その後、バンドー化学（当時は坂東調帯）から金型の修理を依頼されたことで金型の事業にシフトしました。そのような経緯から、当社は得意先様からの新たなニーズに 대응するために、日々技術開発に取り組んでいます。

◇御社のものづくりへのこだわりを教えてください。

当社は、バンドー化学との取引を通して、大きく成長させて頂きました。元々はバンドー化学から図面を頂いて、商品を作ることをメインとしていたため、設計力が当社の弱みでした。そこで、課題を克服するために、受け身ではなく、能動的かつ積極的に自社開発設計ができる社員を育てています。

今後、当社に設計を任せて頂くよう、全社を挙げて技術力の向上に取り組みて行きます。

◇御社の人材育成について教えてください。

創業者は新しいことに果敢に挑戦し、何度も失敗を繰り返しながら、成功への道を切り開いて行きました。



(全員で経営理念を共有)

ました。社員には、無理だと思っても諦めないで挑戦させています。各人のレベルに合わせて、失敗経験はたくさん積ませ、その経験から成長させていくことが、当社の人材育成の考えです。また、社員ができるレベルの仕事を受注しているだけでは、技術は向上しません。新しい発想で新たな仕事に、チャレンジしていくことに価値があると思います。求められるレベルな技術に、対応するために、今の人材育成の方法を継続して行きます。当社の人材育成は時間とお金がかかりますが、将来的には必ず、信用や信頼として帰って来ると考えています。

◇ポリテクセンターから採用した感想は？

半年間という長い間、基礎的な教育を受けるという意思を持っていることが、ものづくりに関する上でとても重要で、また、訓練を修了した時点で、ものづくりの最初のハードルを越えたと評価できます。さらに、ポリテクセンターで基礎から勉強させてきた方は、すぐに仕事を吸収してくれて、とても助かります。加えて、福元さんの採用の決め手は「明るさ」でした。明るい笑顔が何よりも大切だと

修了生の声 (CAD・NC技術科) 平成30年7月修了 福元 紫佑子 さん(28歳)



前職は化学工場での仕事をしていた。品質保証(検査)の転職を考えた時、今までの職種では就職資格を取って再就職の幅を広げたいと考え、ポリテクセンターに入所しました。

製図やCAD及び加工は、私にとって初めての分野でした。最初はかなり戸惑いました。特に手書き製図(ポルト・ナット、豆ジャッキ等)に苦戦しました。しかし、2次元CADや3次元CADはスムーズに理解できました。

考えており、今後も、失敗しても挫けない明るい人材を採用したいと考えています。なお、ポリテクセンターを修了した方で中途退職をされた方は、今までも一人もいません。

◇ポリテクセンター和歌山に期待することは？

ポリテクセンターの訓練生は、積極的に採用していきたいと考えています。新卒採用は、社会人としての意識付けに時間がかかります。その点、社会経験があり基礎的な知識とスキルのある訓練生は、アドバンテージが高いと評価します。当社は定年制がないので、高齢者の方の採用も行っていきます。贅沢を言えば、福元さんに続く女性の訓練生を送り出してほしいと思います。

(令和元年9月取材)



(社名入りの門柱は、若手社員の創作)

また、加工は刃物を触るので、慣れるまで恐怖心もありました。入社して一年が経ち、製品は異なりますが、今も同じ品質保証(検査)の仕事をしています。職場の先輩方は、仕事の段取りや準備が手際よく、対応力もあり大変勉強になります。一日も早く追いつきたいです。

また、近い将来は、製品設計の仕事に挑戦したいと考えています。設計をするためには、様々な知識が必要になってきますが、ポリテクセンターで学んだことをフル活用していきたいと思っています。

訓練生の皆さんは、CADと加工は両輪で考えてください。CADと加工は繋がっていますし、どちらも重要です。加工して初めて設計上のミスが判ります。また、設計上のミスを描けるように日頃から心掛けてください。半年間の訓練は長く感じられる方、短く感じられる方がいらっしゃると思います。最後まで頑張ってください。